
 

 

        Bautzen, 11. November 2023 
 

 

Protokoll zur Vereinsversammlung am 11.11.2023 
 
 

Datum: Sonnabend, 11. November 2023 
Ort:  Mehrzweckhalle „Am Schützenplatzhalle“ 

Am Schützenplatz 3, 02625 Bautzen 
Zeit:  09.00 – 9.45 Uhr 
 
Anwesende: Heiko Schöne     Entschuldigt:  Andreas Seifert 
  Marcel Frohberg      Ronja Voigt 

Jörg Reichelt       Michael Apelt 
Philipp Geißler       

  Jens Müller 
  21 Vereine -laut Anwesenheitsliste 
 
 
Tagesordnungspunkt 1: Begrüßung 
 
Die Begrüßung aller anwesenden Vertreter wurde durch den stellvertretenden sportlichen 
Leiter des Sportbezirks Dresden Heiko Schöne übernommen. 
 
Tagesordnungspunkt 2: Neuigkeiten aus der Sportbezirksleitung 
 

• Philipp Geißler wurde zum neuen Kari- Obmann gewählt. Jörg Reichelt bleibt aber der 
Sportbezirksleitung erhalten. 

• Eric Tschierlei hat sein Amt als Ausbildungsobmann niedergelegt. Deshalb wird ein 
neuer Verantwortlicher gesucht. Die Vereine werden gebeten, 
Vorschläge/Bewerbungen an die Sportbezirksleitung weiterzuleiten. In der 
Übergangszeit begleitet René Liesebach das Amt. 

• Die nächste Wahl der Sportbezirksleitung findet im olympischen Jahr 2024 statt. Das 
Ehrenamt des stellvertretenden Leiters/Leiterin muss ebenfalls neu besetzt werden. 
Der Termin für die Wahlversammlung ist vor den Sommerferien 2024 geplant - 
Mai/Juni. Aktuell liegt keine Bewerbung vor. Es können sich für die Ausrichtung 
Vereine noch bewerben, falls sich niemand meldet, findet die Wahlversammlung in 
der Sporthalle in Kamenz statt. 

 
Tagesordnungspunkt 3: Bewerbungen für die BEM 2024 
 

• Vergabe der Bezirksmeisterschaften 2024 fand in einer offenen Diskussion statt. 
• Die bisherige Bewerbung für die BEM U18 und der offenen BEM U21, welche vom 

21.01.2024 auf den 20.01.2024 in Weixdorf verlegt wurde, ist angenommen. Dafür 
gab es keinen weiteren Bewerber. 

• In einer offenen Diskussion zur Ausrichtung der anderen Bezirksmeisterschaften 
wurden folgende Bewerbungen besprochen und schlussendlich angenommen: 
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Sportbezirksmeisterschaften 
 

20.01.2024 
(Samstag) 

BEM und 
offene BEM 

U18 w./m. 
U21 w./m. 

2-3 Matten SG Weixdorf 

     
20./21.04.2024 
(Termin offen) 

BEM U13 w./m. 3 Matten PSV Kamenz 

     
24./25.08.2024 
(Termin offen) 

BEM und 
offene BEM 

U15 w./m. 
Frauen/Männer 

3 Matten JSV Rammenau 

     
23.11.2024 BEM U11 w./m. 3 Matten PSC Bautzen 
     

Sonnabend, Beginn 10:30 Uhr, davor Vereinsversammlung 09:00-10:00 Uhr 
 
Tagesordnungspunkt 4: Mitgliederversammlung 2024 im Sportbezirk Dresden 
 

• Der Judoverband Sachsen sucht einen Ausrichter für die Mitgliederversammlung 2024. 
 

• Die Mitgliederversammlung des JVS 2024 soll zentral zwischen Dresden und Riesa 
sowie noch vor den Sommerferien stattfinden. Die Vereine werden gebeten zu prüfen, 
wer eine Möglichkeit sieht, diese auszurichten. Es soll mit einer Zahl von 100 Gästen 
gerechnet werden. Aktuell zeigte kein Verein sich bereit. 

 
Tagesordnungspunkt 5: Ergebnisse der Bezirksleitungssitzungen 2023 
 

• Die Landesjugendspiele wurden erneut im Sportbezirk organisiert und durchgeführt. 
Dies wurde nur durch die Hilfe von mehreren Vereinen möglich. 
An dieser Stelle möchte sich die Sportbezirksleitung bei Motor Mickten und bei den 
Vereinen, die mitgeholfen haben, recht herzlich bedanken.  

 
• Die erste Saison der Kinderliga wurde in Putzkau zum Finaltag mit den teilnehmenden 

Vereinen ausgewertet. Daraus resultierend sind neue Teilnahmebedingungen für 2024 
formuliert und die Ausschreibung für die neue Saison erstellt worden. Der Meldetermin 
endet am 20. 11. 2023. 
 

• Folgende Änderungen wurden besprochen und diskutiert: 
 

1. Alle Kampftage sollen im ersten Halbjahr stattfinden. 
2. Die Kampftage werden zur Ausrichtung ausgeschrieben. 
3. Gemeinsame Kampftage, wie z.B. mit Ligakämpfen oder BEM an den 

Wochenenden werden bevorzugt. 
4. Das Höchstgewicht in der Gewichtsklasse über 42 kg wird nicht limitiert. Die 

Verantwortung, ob ein Kämpfer gegen einen schwereren Gegner antritt, liegt bei 
den Trainern. 

5. Die Mannschaftsstärke mit neun Gewichtsklassen bleibt bestehen. 
6. Auf Wunsch der Ligavereine ist ab der Saison 2024 das Hochsetzen der 

Kämpfer/innen in die nächsthöhere Gewichtsklasse gestattet. Dabei gilt: 
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o Das Mindestgewicht für die Gewichtsklasse bis 24 kg wird auf 21 kg 
festgesetzt. 

o Das Mindestgewicht für die Gewichtsklasse bis 26 kg wird auf 23 kg 
festgesetzt.  

Dieser Punkt wird aufgrund von Einwenden verschiedenen Vereinen aktuell 
zurückgestellt und durch eine Abfrage an alle Vereine nochmals geprüft. 

 
7. Der Modus der Kinderliga 2024 richtet sich nach der Anzahl der gemeldeten 

Mannschaften und wird auf der gemeinsamen Online-Ligatagung bekannt 
gegeben. Die Höhe des Startgeldes richtet sich nach der Anzahl der Mannschaften 
und des Modus. Mannschaften können aus vielen Vereinen bestehen, jedoch ist 
ein Wechsel der Kampfgemeinschaften nach dem ersten Kampftag nicht mehr 
möglich. 

8. Der Termin für die Online-Tagung ist der 13. Dezember 2023 19:00 – 20:00 
Uhr. 
o Es wurde festgelegt, dass eine Rücknahme der Meldung nach der 

Onlinetagung möglich ist, wenn Modalitäten nicht anerkannt werden.  
o Gäste von Vereinen, die keine Mannschaft haben, sind herzlich willkommen, 

haben jedoch kein Stimmrecht bei Beschlüssen. 
 

• Es wurden folgende Berichte verlesen bzw. vorgelegt: 
 

Kurzbericht Bezirkskampfrichterobmann – verlesen von Philipp. 
Kurzbericht Ausbildungsobmann, wurde zur Einsicht vorgelegt. 
Kurzbericht Leistungssportverantwortlicher– wurde nicht vorgelegt/verlesen. 
Kurzbericht Jugendleiter – wurde nicht vorgelegt/verlesen. 
 

Tagesordnungspunkt 6: Sonstiges/Diskussion  
 
Zum Abschluss wurden folgende Punkte besprochen und diskutiert: 
 
• Durch die Bezirkstrainer wurde das Abmelden/Nichtmelden der Vereine zu offenen 

Matten angemahnt, sodass dann eine bessere Planung erfolgen kann. Michael Apelt 
bemängelte fehlende Rückinfos bzw. Kommunikation mit Frederik Jäde. 

• Beim TSV 1886 Lichtenberg ist zu Pfingsten ein Wochenendlehrgang für die U18/U21 
geplant. Nähere Informationen werden durch die Bezirkstrainer erfolgen. 

• Als Anregung für weitere Bezirksmeisterschaften wurde durch Uwe Sladek der 
Vorschlag unterbreitet, bereits zur Meldung das Startgeld zu verlangen. Hintergrund 
war der hohe Unterschied der Meldezahlen zu den tatsächlichen Startern zur BEM U15. 
Der Vorschlag stieß auf geteilte Meinung, so dass es vorerst eine Anregung bleibt.  

 
Tagesordnungspunkt 7: Verabschiedung 
 

Sportfreund Heiko Schöne bedankte sich bei allen Anwesenden.  
 
 
 
 
Jens Müller 
Mitglied der Sportbezirksleitung 


